

Buenos días, muchas gracias a todas las autoridades y vecinos para acudir a esta celebración institucional con motivo del día de las Islas Baleares.

Un evento que tiene lugar en Formentera, pero también tiene lugar en Mallorca, en Menorca y en Eivissa.

Mañana es día 1 de marzo. Un día importante en las Islas Baleares. No es por casualidad que se haya designado esta fecha como día de la Comunidad.

El día 1 de marzo de 1983 entra en vigor el primer Estatuto de las Islas Baleares. Y también un 1 de marzo, en este caso de 2007, es el día de su reforma.

Esta reforma, que da pie al Estatuto actual es la que crea el Consell Insular de Formentera.

### **El 1 de marzo es un día importante para nuestra isla.**

El Consell Insular de Formentera ha dado categoría política a lo que era una evidencia geográfica.

Hasta el año 2007, Formentera era una isla más de la Comunidad Autónoma, pero sólo desde el punto de vista geográfico.

La unidad política manifestada desde Es Freus hacia arriba, representada con el lema repetido por Isidor Torres de "queremos ser la cuarta pared maestra de las Islas Baleares", que culminó el día 1 de marzo de 2007 con la realidad de este Consell.

**Los retos no se han terminado.**

Ahora estamos ante un nuevo reto. No es menos importante que el anterior. Es un reto del que depende toda nuestra economía, y que también exige unidad política.

Por fortuna, tenemos esta unidad política. En las cosas fundamentales, en Formentera, hoy hay un rumbo claro, y una línea de trabajo compartida.

**Hay unidad para reconocer que en ciertos momentos del año hemos tocado techo.**

Hay unidad para iniciar los trabajos que deben culminar con la solicitud al Parlamento de las Islas Baleares de una tasa gestionada por Formentera los vehículos que entren a la isla.

**Hay unidad también para mejorar la productividad y el paisaje del campo.**

Todos esperamos que pronto una de las mayores fincas agrícolas de Formentera, Can Marroig, se sume al proyecto que ejecuta la Cooperativa del Campo.

**Decía que tenemos un reto pendiente.**

Debemos aprovechar la atmósfera de unidad que vivimos para resolver este reto pendiente.

Y resolverlo ahora. No hay que esperar mucho. Si lo queremos, lo podemos conseguir. Por Formentera no quedará.

Y cuál es este reto que nos queda? Convencer de que al igual que somos una isla geográfica,

al igual que somos una isla política, **también somos una marca turística propia.**

Tenemos nuestra propia identidad dentro de la Comunidad de las Islas Baleares. Como la tiene Mallorca, como la tiene Menorca, y como la tiene, por supuesto, Ibiza.

Formentera es una marca turística en alza, que tiene unos valores y unos tributos propios y que merece poder dirigir y pagar su propia política turística.

**Señor Bauzá, negociamos para dar a esta isla los recursos que necesita para promover a nivel mundial esta gran marca que es Formentera.**

Construimos un modelo que permita que cada isla, a su manera, pueda hacer lo mismo. Que cada isla tenga los recursos para explicar sus puntos fuertes en el mundo.

**Iguales pero diferentes.**

Todos con recursos suficientes, para explicar realidades particulares.

Hacemos, al fin y al cabo, con la promoción turística el mismo que estamos haciendo hoy en esta importante celebración para la Comunidad.

En esta conmemoración, todas las islas tenemos recursos suficientes para celebrar el día de las Islas Baleares, pero cada isla lo hace a su manera.

**Iguales pero diferentes**

Iguales en las oportunidades y en la existencia de recursos suficientes.

Diferentes en los atributos, en los mensajes y en las peculiaridades.

Muchas gracias por su atención,

Feliz Día de las Islas Baleares.

Jaume Ferrer Ribas,  
28 de febrero de 2015